

PRESENTACIÓN

Las niñas y los niños de México deben conocer nuestra historia. El conocimiento del pasado, de los personajes y de los acontecimientos que han contribuido al desarrollo de nuestro país, nos permite comprender el presente y proyectar el futuro que queremos.

La Revolución mexicana en su primera etapa acabó con la acumulación del poder y de la riqueza de la dictadura porfirista. En ella participaron hombres y mujeres que lucharon por sus ideas. Uno de ellos fue Martín Luis Guzmán. Cuando cursaba la carrera de derecho en la Universidad Nacional formó parte del Ateneo de la Juventud, grupo de jóvenes que se dieron a la tarea de estudiar a la cultura mexicana. Se incorporó a la Revolución en las filas de la División del Norte de Francisco Villa.

Fue actor y testigo de varios acontecimientos cruciales de 1914 y 1915 cuando se consumó el triunfo de los revolucionarios contra el cuartelazo de Victoriano Huerta, que había acabado con el gobierno democrático de Francisco I. Madero y con su vida. Posteriormente vino la división entre los propios revolucionarios. Venustiano Carranza encabezó al constitucionalismo. Francisco Villa y Emiliano Zapata encabezaron a los convencionalistas. Villa nombró coronel a Martín Luis Guzmán. Al triunfar el constitucionalismo, tuvo que exiliarse en Nueva York, París y Madrid.

Durante su exilio, que duró hasta 1936, se dedicó a escribir. Hizo algunas de las novelas más importantes de la Revolución mexicana: *La sombra del caudillo*, *El águila y la serpiente* y *Memorias de Pancho Villa*.

Cuando regresó a México realizó una brillante carrera como periodista y editor. Fue senador de la República, director de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos y director de la revista *Tiempo*. Murió en 1976.

Nos complace poner en manos del público juvenil esta biografía de Martín Luis Guzmán, uno de los más importantes escritores mexicanos del siglo XX, escrita por Silvia Molina. Estoy segura de que van a disfrutar su lectura.

Patricia Galeana

